

# Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO



#589 / 3 de mayo 2023



3 de mayo

**Día Mundial  
de la Libertad  
de Prensa**



En 1993 la Asamblea General de las Naciones Unidas da iniciativa de los países miembros de la Unesco, proclama el 3 de mayo como Día Mundial de la Libertad de Prensa, con la idea de "fomentar la libertad de prensa en el mundo al reconocer que una prensa libre, pluralista e independiente. Es un componente esencial de toda sociedad democrática".

**Fray Bentos.**

**Fray Bentos será sede de la jornada internacional  
“Navegación interior y desarrollo sostenible”.**



La instancia permitirá observar la experiencia europea, pero dándole una mirada hacia el río Uruguay.

El encuentro binacional se hará en dos días, este miércoles 3, en Concepción del Uruguay (Entre Ríos), se abordarán los “Desafíos y posibilidades para el desarrollo sostenible de las vías de navegación”.

En tanto, el jueves 4 de mayo, en el Museo de la Revolución Industrial del barrio Anglo, la temática será “Estadísticas y tendencias de las vías navegables; del río Rin al río Uruguay”; este evento contará con la participación de los destacados expositores, Pauli Gernot (Experto en análisis, diseño e implementación de políticas públicas del transporte fluvial) y Cécile Tournaye (Experta legal en transporte de aguas continentales); además de las autoridades del litoral uruguayo y argentino, encabezados por el Intendente, Dr. Omar Lafluf, quien actualmente ocupa la presidencia Pro Tempore del Comité para el desarrollo de la Cuenca del Río Uruguay (CCRU).

## Jornada Internacional

# Navegación interior y desarrollo sostenible.



La experiencia europea y una mirada hacia el Río Uruguay.

**3 de mayo:**

***Desafíos y posibilidades para el desarrollo sostenible de las vías de navegación.***

Dr. Tomas Jankowski; Pauli Gernot y Cécile Tournaye  
Auditorio Municipal, Concepción del Uruguay, 18hs.  
(República Argentina)

**4 de mayo:**

***Estadísticas y tendencias de las vías navegables: Del Río Rin al Río Uruguay.***

Pauli Gernot y Cécile Tournaye  
Museo del Anglo, Fray Bentos, 18hs.  
(República Oriental del Uruguay)

**Dr. Tomas Jankowski**

Investigador, experto en Limnología. Representante de la Comisión Internacional para la Protección del Rin.

**Pauli Gernot**

Experto en análisis, diseño e implementación de políticas públicas en el área de transporte con un enfoque en el desarrollo sostenible de la navegación fluvial. Fue Ingeniero Jefe de la Comisión Central para la Navegación del Rin (CCNR) de 2003 a 2020.

**Cécile Tournaye**

Experta legal en transporte de aguas continentales. Desde 2015 es Consultora Senior en Transporte Fluvial Internacional y Europeo. Investigadora sobre modelos de gobernanza en torno a ríos internacionales.

Cuidar nuestro río,  
es cuidar el futuro.



**Paysandú.**

## **Seminario “Gobernanza y desarrollo de cuencas hidrográficas transfronterizas” fue encabezado por el Intendente Omar Lafluf.**



El jefe comunal de nuestro departamento, preside el Comité de la Cuenca del Río Uruguay, la cual integran autoridades uruguayas y argentinas.

El encuentro se llevó a cabo en la sede de la Comisión Administradora del Río Uruguay (CARU) en la capital sanducera y contó con la presencia de representantes de Sudamérica y Europa; tuvo el apoyo de la Asociación de Regiones Fronterizas Europeas, Congreso Nacional de Intendentes de la República Oriental del Uruguay, la Autoridad Binacional del Lago Titicaca y del Comité para el Desarrollo de la Cuenca del Río Uruguay (CCRU). Se cumplió en el marco del proyecto “Ventana Adelante 2” de Cooperación Triangular Unión Europea.

De la apertura, participaron Nicolás Olivera, Intendente de Paysandú; José Eduardo Lauritto, presidente delegación argentina ante CARU; Luis Benedetto, presidente de la delegación argentina ante la Comisión Técnica Mixta de Salto Grande; Martín Guillermo, Secretario General de la Asociación de Regiones Fronterizas Europeas (ARFE); Miriam Haritz, presidente de la Comisión Rin (virtual); Uxío Benítez, Asociación Europea de Cooperación Transfronteriza de Río Minho; Eurociudades (virtual); Miguel Angel Olivieri, Ministro de Planificación y Coordinación de Corrientes; Carlos Matta, Director General de Frontera del Ministerio de

Relaciones Exteriores de Uruguay; Gerardo Amarilla, viceministro de Ambiente (ROU); Sergio Abreu (virtual), Secretario General de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) y el Dr. Omar Lafluf, presidente. Pro Tempore de la CCRU.

Entre los temas planteados, la disertación “Enfoques Técnicos”, incluyó la presentación del Director General de Ambiente, Adrián Stagi, denominada “Hacia el gran Corredor de Biodiversidad del Río Uruguay”, proyecto de la Organización Vida Silvestre, Movimiento Transfronterizo de ONG’s, Intendencia de Río Negro y AMBÁ; “Experiencias de otras cuencas hidrográficas transfronterizas”.



Río Negro.

Departamento de Desarrollo.

**RIO NEGRO**



## PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL A EMPRENDEDORES

Actividad virtual sin costo

Si tienes una idea de negocio o recién estás comenzando:  
**¡DESPEGA TU EMPRENDIMIENTO!**

- 💡 Fortalecé tu idea.
- 💡 Validala en el mercado.
- 💡 Adquirí herramientas para gestionar tu negocio.

**INSCRIPCIONES HASTA 4/5/2023.**

Inscríbete en:  
[www.centros pymes.uy](http://www.centros pymes.uy)



¡Escanéame!

✉ [fraybentos@centros.uy](mailto:fraybentos@centros.uy)

📞 099 104 909

Más información [bit.ly/3EpdRZ8](https://bit.ly/3EpdRZ8)

Inscríbete en: <https://ande.ecenterdirect.com/events/11412>

**Fray Bentos.**



# PASEO

*Día de la Madre*

*Artistas invitados.  
Música en vivo.  
Evento para todo público.*

**SÁBADO 6 DE MAYO  
DE 15:00 A 19:00HS  
Soc. Rec. La ESTRELLA**



**Organizan:.**  **Río Negro** | DEPARTAMENTO DE **PPSS** DIVISIÓN GÉNERO Y FAMILIA | DEPARTAMENTO DE **DESCENTRALIZACIÓN** | *Comisión Sociedad Recreativa la Estrella*

**Young.**

## **Se instalan cámaras para el monitoreo del tránsito.**



Se colocarán 4 equipos en total, en distintos puntos de la ciudad.

Actualmente, las mismas se ubicaron en las intersecciones de 18 de Julio y Marín, Montevideo y Martirene, Montevideo y Hervidero y en la rotonda sur, a la salida de Young.

Se estima que en un mes, estarán todas operativas, contribuyendo a una mejor y mayor fiscalización de los vehículos que circulan; de esta manera, se podrán obtener los elementos válidos para garantizar una adecuada interpretación de cada hecho, detectando, filmando y corroborando eventuales infracciones. A esta información podrán acceder no solo los inspectores, sino también la propia persona involucrada.

Tal cual se realizó en Fray Bentos, habrá un período de prueba, sin aplicar sanciones; luego comenzarán a registrar infracciones, fundamentalmente de exceso de velocidad.

La implementación de estas políticas de seguridad, posibilitará un importante descenso en la siniestralidad.

**Young.**

## **Festejo por el “Día Internacional de la Danza” en Young.**



El show se realizó en el barrio del estadio “Lavalleja”, donde se inauguró un mural que fue ideado por el artista plástico, Juan Mazza y contó con la participación de un grupo de niños.

Sobre el escenario, actuaron el grupo de Tango del Departamento de Cultura, Danza Uruguay, el Ballet Folklórico “Amanecer Unidos”, la Academia de Danzas de Roxana Álvarez, Comparsa Zulú, el Grupo Musical “Cango y Compañía” y Paulina y su banda.

En la oportunidad estuvo presente la Directora de Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, quien destacó el trabajo en conjunto que se llevó a cabo con la Comparsa Zulú, para llevar adelante esta interesante propuesta artística – cultural.

El festival permitió al público disfrutar de diferentes estilos y géneros musicales.

En 1982, el Comité de la Danza de la Unesco estableció que el 29 de abril sería la fecha para atraer la atención sobre este arte.

Fue instituido a partir de la propuesta de Pyor Andreyevich Gusev (1904-1987), bailarín del Kirov, maestro, coreógrafo y director del Ballet de San Petersburgo, con la finalidad de homenajear al gran innovador del ballet clásico, el francés Jean-George Noverre.



Young.

**Web novela “El verano que me traicionaste” se estrenó a través de la plataforma YouTube.**



Este trabajo de “Estiyú” Producciones, cuenta la historia de Evangelina, una muy querida vendedora de empanadas, la cual vive diversas peripecias a lo largo de tres intensos capítulos.

La producción fue realizada íntegramente en Young, contando con la participación de vecinos de la ciudad y la participación en la banda sonora, de la cantante Belu Queijo.

El preestreno fue en el cine teatro Atenas y contó con la presencia de la Directora de Cultura, María del Huerto Tori, como invitada al evento.



**Nuevo Berlín.**

## **Charlas en San Javier y Nuevo Berlín sobre especies nativas.**



La actividad se desarrolló en ambas localidades; también se recorrió el vivero municipal de Fray Bentos y el que se construye en el INR de Cañitas.

En el caso de Nuevo Berlín, la capacitación se realizó en el Espacio 220, con la presencia del Director General de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático, Adrián Stagi; la encargada de balneario Las Cañas, Prof. Carolina Elhordoy e integrantes de Fundación AMBÁ y la escuela de Kayak.

La instancia fue dirigida por especialistas del Vivero de la Comisión Técnica Mixta de Salto Grande y procuró generar más participación en lo que refiere a la conservación, fundamentalmente, de los integrantes de la escuela de Kayak, al adquirir estos, conocimientos y a la vez efectuando colecta de semillas, aportando luego al vivero nacional y departamental.

Es de considerar que, a partir del 9 de mayo, comienza el "diagnóstico y nuevo plan de arbolado" de la ciudad de Fray Bentos, siendo un proyecto del Fondo de Transición Climático, por lo cual, esta visita, fue fundamental para elaborar un plan de trabajo a futuro sobre este tema.

**San Javier.**

## **Fundación Butler donó a la Intendencia de Río Negro una lancha semirrígida.**



La misma será usada para el acompañamiento de las actividades náuticas de la escuela municipal de Kayak.

A través de la ONG AMBÁ, en el marco del proyecto "Islas y Canales verdes del río Uruguay", arribó a San Javier esta embarcación, la cual quedó operativa de inmediato. La entrega se llevó a cabo en el tinglado de Equinoterapia y contó con la presencia del Intendente, Dr. Omar Lafluf; el Director General de Ambiente, Adrián Stagi; el alcalde de San Javier, Washington Laco; el alcalde de Nuevo Berlín, Hernán Godoy; el exsecretario general de la Intendencia, Ing. Jorge Gallo (quien encabezó el proyecto) y Guillermo Sena, por AMBÁ.

Esta lancha semirrígida será de suma importancia y cumplirá un requerimiento de Prefectura; servirá de respaldo ante cualquier emergencia, teniendo en cuenta que, unos 30 alumnos navegan varios kilómetros río abajo, muy alejados de la localidad; similar circuito que harán los visitantes que lleguen a conocer el área protegida y que serán custodiados por este bote.



**Algora.**

**Avanza la construcción de las cámaras de descargas.**



Las mismas serán utilizadas para volcar los desechos de la barométrica sin afectar el medio ambiente, dado que, hasta el momento, no se cuenta con un sitio de disposición final.

Esto significará una gran solución para la comunidad; es una obra que se realiza de forma conjunta entre OSE e Intendencia de Río Negro.

Hay que destacar que el proyecto se ejecuta con mano de obra municipal y con funcionarios de la localidad.

Por otro lado, continúa la conformación de la base para construir el rincón infantil que estará contiguo al CAIF "El Trencito".